



CORREO CONCERTADO

# El Castellano

CORREO CONCERTADO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Se publica martes y sábados.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Precio de suscripción.

Un año..... 5,00 pesetas  
Número suelto..... 0,05  
Pago adelantado.

Punto de suscripción y venta.  
Toledo: D. Elías Galán, Comercio, 62  
Madrid: Kiosco de El Debate, frente a las Calatravas.  
Anuncios económicos.

†  
EL SEÑOR  
**DON JOSÉ JUAN TÉLlez DE CEPEDA**  
HA FALLECIDO EN VILLAMIEL  
EL DÍA 20 DE FEBRERO DE 1912  
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Su desconsolada esposa D.<sup>a</sup> Juliana López; hijos D.<sup>s</sup> Julián y don José Juan; hermanos y demás parientes

Ruegan á sus numerosos amigos  
le tengan presente en sus oraciones.

## La cuestión del día.

El premio Nobel y Menéndez Pelayo.

I  
El mensaje magno.

El día 12 se celebró en el Centro de Defensa Social, de Madrid, una reunión preparatoria, en la que se leyó y aprobó un mensaje dirigido á la Academia de Bellas Letras de Estocolmo, pidiendo que se conceda el premio Nobel á D. Marcelino Menéndez Pelayo, gloria de nuestra Patria y verdadero representante del espíritu español.

A la reunión asistieron, además del senador D. Luis Bahía, presidente del Círculo de Defensa Social, el presidente del Centro de San Luis, Sr. Gómez Roldán; D. Camilo de Torres, en representación del Centro obrero de la Inmaculada; D. Alejandro Mazas, que representaba al Magisterio católico; D. Andrés de Montalvo, por la Asociación católico-nacional de jóvenes propagandistas; el Director de *El Debate*, D. Angel Herrera; D. Manuel Senante, en representación de *El Siglo Futuro*, y otros muchos señores.

He aquí ahora el texto del referido Mensaje:

«A la Academia de Bellas Artes de Estocolmo.

No ha mucho que una agrupación de Asociaciones, dedicadas en España á la defensa de los intereses fundamentales de la sociedad, combatió y minado por la propaganda de falsas doctrinas y sentimientos exóticos y subversivos, dirigió, juntamente con los directores de importantes periódicos diarios de esta corte, un despacho telegráfico á esa ilustre Academia, proponiendo para el cuarto de los cinco premios instituidos por el filántropo Alfredo Nobel, de grata memoria, al insigne D. Marcelino Menéndez y Pelayo, una de las primeras figuras de la literatura universal, y una de las glorias más excelsas de las letras españolas, á la vez que verdadera encarnación del alma y del genio de la Patria.

Anunciaron, los que firmaron el mencionado despacho, que á él seguiría un Mensaje confirmatorio de la súplica en el mismo contenido. Tal es el que ahora las expresadas Asociaciones y miembros de la Prensa periódica, en unión de otras personalidades de todas las clases de la sociedad española, desde las más encumbradas hasta las más humildes, elevamos á ese importante Cuerpo, poseídos todos de un sentimiento pro-

fundo de admiración hacia el egregio escritor, expresión de la elevación, de la nobleza de pensamiento y de la religiosidad del pueblo español.

Hariamos agravio á esa docta Academia si, poniendo en duda el completo conocimiento que tiene de la magna labor del Sr. Menéndez y Pelayo, intentásemos exponer á su consideración, siquiera fuese sumariamente, los excepcionales méritos del esclarecido presidente de nuestra Real Academia de la Historia, miembro de la Española, de la de Bellas Artes de San Fernando, de la de Ciencias Morales y Políticas, director de la Biblioteca Nacional y presidente efectivo de la Junta Facultativa de Archivos, Bibliotecas y Museos de Antigüedades.

Bastará á nuestro propósito declarar aquí que tenemos todos el convencimiento de que los dignísimos individuos de esa eminente Corporación, conocedores de la literatura de todos los países que, como España, han ejercido poderosa influencia en la civilización europea, han saboreado las innumerables bellezas, la honda sabiduría, los portentos de erudición y de crítica y el admirable y sutil espíritu de análisis que resplandecen en obras tales como *La Historia de los Heterodoxos Españoles*, *La Ciencia Española*, *La Filología Española*, *La Historia de las Ideas Estéticas en España*, *La Historia de las Literaturas Española y Portuguesa*, *La Nueva Biblioteca de Autores Españoles*, *La Colección de Escritores Castellanos*, el *Ensayo de una Nueva Biblioteca Española de Libros Raros y Curiosos*, *la Bibliografía Hispano-Latina Clásica*, *las Antologías de Poesías Líricas Castellanas y de Poesías Hispano-Americanas*, los *Estudios de Crítica Literaria*, los referentes á los *Orígenes del Romanticismo Francés*, los *Estudios Poéticos*, las monumentales ediciones de las *Obras completas de Cicerón*, de *Lope de Vega*, de *Don Francisco de Quevedo y Villegas*, del *Teatro Selecto de Calderón*; las primorosas traducciones en verso castellano de las *Odas de Horacio*, del *Himno de Prudencio en loor de los mártires de Zaragoza*, los *Solaces Bibliográficos*; las preciosas originales tituladas *Oda de Eriqa de Leobor á la Diosa de la Fuera*, *Soneto imitación de una cancioncilla griega*, las *Odas Epistolares y Tragedias* que ilustró D. Juan Valera y todas sus demás producciones bibliográficas, monográficas, de crítica, discursos, conferencias, Informes, etc., etc., que sería difícil citar en este escrito y han de formar los setenta tomos de la edición completa y definitiva de sus obras, que ha principiado á publicar, bajo la direc-

ción del maestro, un conocido editor de esta Corte.

No creemos que haya quien, nacido en este solar nobilísimo, y con sangre española en las venas, se atreva á contradecir de algún modo la petición que tenemos el honor de someter á la resolución de esa alta Corporación. Si lo que no es de esperar, con motivo de los clamores que, coincidiendo con el presente Mensaje, han surgido de todas las regiones de España, se levantarán voces contrarias, téngase por cierto que salen por gentes no españolas, de las que justamente podría decirse que *si ea nobis prodierunt, non erant ea nobis*.

Los que suscriben ofreciendo á la ilustre Academia de Bellas Letras de Estocolmo el homenaje de su profunda consideración y respeto, renuevan la súplica que en el telegrama del día 5 del actual tuvieron el honor de formular impetrando para el gran polígrafo español D. Marcelino Menéndez Pelayo la concesión del premio Nobel.

Madrid, 12 de Febrero de 1912.—  
Siguen las firmas.»

## Información eclesiástica.

Días de ayuno en el año 1912.

En España los que han tomado la hula de la Santa Cruzada é indulto cuadragesimal y los pobres pueden comer carne en los siguientes días de ayuno:

Durante el tiempo de Cuaresma, que este año comprende desde 21 de Febrero hasta el 6 de Abril, ambos inclusive, menos los domingos El 29 y 31 de Mayo y 1.º de Junio: temporas de la Santísima Trinidad. El 24 de Julio: vigilia de Santiago Apóstol.

El 18, 20 y 21 de Septiembre: temporas de San Mateo. El 31 de Octubre: vigilia de Todos los Santos.

El 6, 7, 13 y 14 de Diciembre: viernes y sábados de Adviento. El 18, 20 y 21 de Diciembre: temporas de Santo Tomás.

Días de ayuno con abstinencia.

El 21 de Febrero, Miércoles de Ceniza, y todos los viernes de Cuaresma. Para los sacerdotes no sexagenarios lo son también desde el 1.º al 6 de Abril, ambos inclusive, ferias de la Semana Santa, y para los demás, sean seglares ó eclesiásticos, lo son solamente del día 3 al 6 de Abril.

El 25 de Mayo: vigilia de Pente costés. El 25 de Junio: vigilia de San Pedro y San Pablo, Apóstoles. El 14 de Agosto: vigilia de la Asunción de Nuestra Señora. El 24 de Diciembre: vigilia de la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo.

ESTRERO

## Por algo son apóstoles.

El «benemérito» ciudadano Alejandro Lerroux, ha manifestado en un mitin celebrado en la Casa del Pueblo de Barcelona, que su fortuna la debía «á una empresa de variétes que habia explotado en Buenos Aires». «Habrán visto ustedes mayor cinismo y sinvergüenza más grande! ¿Y qué nos dice el Sr. Lerroux de la carta que un caracterizado radical publicó en «El Diluvio» de Barcelona, en la cual le acusa de haber

«achantado» 50.000 pesetas de la Sociedad Española Minas del Riff, con objeto de que cesase en su intima campaña contra la guerra de Marruecos?

## COMO PUÑOS

El barquero de Solía  
Canta de noche y de día  
A su cotrade el obrero  
Las verdades del barquero,

De un tercero á sus expensas  
Se nutre la sanguineja;  
También el Centro se nutre  
De los obreros que pesca.

La caña se llama «Unión»;  
El anzuelo «General»;  
Y los pescos que se tiran  
«Trabajadores», ¿verdad?

Para que la yedra viva  
Ha de aritmarse á una caña.  
El vago llama á su vida  
«Sociedad de Resistencia».

¡Obrero, que te la pegani  
¡Obrero, no seas priuol  
¡Obrero, que te vendimian  
Como si fueras racinol!

Yo conocí á Pablo Yerbias  
Cuando era un pobretán.  
Ahora vive hecho un bargués  
A costa de ganapán.

Las pesetas que tú ahorros  
Dándolas á Juan Portal  
Hazte cuenta que las tiras  
En el fondo de la mar.

El barquero de Solía  
Canta de noche y de día  
A su cotrade el obrero  
Las verdades del barquero.

El Ordon.

## NUESTRAS CAMPANAS

## PALABRAS DE NAKENS

Con el título de «Profecía cumplida» publica, en *El Morin*, el maestro Nakens lo que sigue:

«El 5 de Noviembre último lei en *España Libre* un artículo que me olió á profecía; se titulaba «Verdades amargas» y llevaba la firma de Antonio de la Villa, periodista que no sé quién es, pero sí que vale mucho.

Guardé el artículo para comprobar si acertaba en sus juicios cuando se abrieran las Cortes, y á continuación lo reproduzco casi entero:»

(En ese artículo á que se refiere Nakens, nuestro compañero Antonio de la Villa decía que, á pesar de todas las promesas hechas por los llamados diputados republicanos, en las Cortes no se pedirían cuentas á Canalejas de sus desaciertos, y el debate planteado sería una farsa más del fracasado régimen parlamentario.)

Antonio de la Villa terminaba así su artículo:

«Quedamos, pues, en que en el Parlamento no va á ocurrir nada, absolutamente nada. Los señores republicanos pasarán por la afrenta de dejar que Canalejas, obedeciendo los impulsos del odioso Maura, presente y apruebe el proyecto de suplicaciones (de peor sentido que el de terrorismo), que cuelen los presupuestos tal como él los ha concebido, en perjuicio del país: un centenar de

créditos y otro centenar de reformas perniciosas, y después... á descansar: un nuevo cerrojo; un remiépido al Gabinete para acallar algunas ambiciones, y hasta el mes de Junio, que habrá tela cortada para nuevas empresas.

Los treinta y tantos leones revolucionarios que nos han correspondido en suerte no sacarán la República triunfante del Parlamento, pero nos harán unos bellos discursos, y váyase lo uno por lo otro.

En la situación de ahora, puestos á liquidar responsabilidades, ellos son los menos que pueden hablar.

Acaso lo único que puedan decir sea esto: «Perdimos la jornada por nuestra corbada. Pero hemos salvado el acta. ¡Viva la República!»

## EL CARNAYAL

Sólo en dos líneas podía decirse lo que es el Carnaval en Toledo, aparte de que sería perder lastimosamente el tiempo.

Y no es que este año se quiera decir que la desanimación cunde por causa del temporal lluvioso, no; ¿de hace varios años en Toledo se observa que el Carnaval tiende á desaparecer, quedándose solamente reducido á la celebración de bailes de sociedad.

Durante las tardes del domingo y lunes, los paseos de la Vega y de Zoovover se han visto tan concurridos como otros días de fiesta, y el número de máscaras ha sido reducido, sin que en ninguno de los disfraces se observara novedad que llamara la atención: la vulgaridad en conjunto.

Lo mismo podemos decir de las comparsas que circulan por las calles, pues en ninguna de ellas se advierte el ingenio y buen gusto. Sólo una formada por jóvenes de corta edad merece citarse, dedicando lo que recauda á los soldados heridos de Melilla.

Como los entusiastas de estas fiestas de Momo no dejen las grandes sorpresas para hoy martes, podemos decir, sin temor á que nos desmenten, que han resultado desanimadísimas en la calle.

Los bailes celebrados en el Teatro de Rojas por la Sociedad de Dependientes de Comercio y el Centro de Artistas Industriales, se vieron concurridísimos, reinando, como es natural, el buen humor.

El baile público del domingo por la tarde, también estuvo bastante animado, pero... al no evitarse ciertos abusos, la animación se quedó reducida á lo menos que pueda ser.

Asimismo, en otros diferentes salones, también se rindió culto á Terpsicore, no faltando público.

No tenemos noticias de que hayan ocurrido sucesos desagradables, ni exceptuamos los incidentes ocasionados por el exceso del alcohol.

Timoteo.

## PRONOSTICOS DEL TIEMPO

(PROBADA LA REPRODUCCION, YA SEA LITERAL, O YA SEA EXTRACTO)

Del 21 al 22, dominará el buen tiempo en nuestras regiones.

De nuevo se perturbará el estado atmosférico en la Península el viernes 23, poroq llegará á nuestro SO. otra depresión oceánica que formará un secundario en Galicia y causará lluvias en el SO, desde donde se irán propagando hasta el Centro y Levante, con vientos de entre NE. y E. El sábado 24, se hallará en Argelia